

**RENDIMIENTOS Y REMUNERACIONES**

Al firmar en su conferencia de Vigo que el desarrollo económico supone, entre otras cosas, la creación de estímulos e incentivos morales, sociales y económicos para los trabajadores, el presidente del Instituto Nacional de Previsión, señor Labadie Otermin, ha planteado con toda su amplitud uno de los problemas esenciales de la reactivación.

Se ha repetido, hasta convertirse en fórmula y tópico, que hay que aumentar la productividad. Ello es cierto. Pero también lo es que el concepto de productividad no equivale al de producción y que frecuentemente en España hay quien confunde uno y otro. Elevar la productividad significa producir más, mejor, más barato y con menor esfuerzo. Requiere a veces, evidentemente, que los obreros trabajen más. Pero requiere también que los métodos técnicos, la maquinaria y la dirección sean más perfectos y eficaces. Atribuir la escasa productividad de ciertas actividades o empresas exclusivamente a negligencia o mala voluntad de los trabajadores es algo sobre inexacto e injusto.

El aumento de productividad debe llevar consigo una serie de beneficios que alcancen no sólo al empresario, sino a quienes con él han colaborado en la producción y a la masa de los consumidores, que tienen derechos innegables en orden a precio y calidad de los bienes o servicios.  
(Pasa a página cuarta)

**Confiscación de bienes a los cubanos que permanezcan más de tres meses en Europa**

LA HABANA.— Los cubanos que salgan de su país y pasen más de 29 días en Estados Unidos, 60 días en otras naciones americanas y 90 días en el continente europeo se considerará que han abandonado Cuba, según ha anunciado el ministerio del interior. El Estado confiscará entonces todas sus propiedades, muebles e inmuebles. Todo aquel que esconda bienes pertenecientes a estas personas será procesado. Los únicos exceptuados de esta disposición son los diplomáticos y los miembros de misiones económicas comerciales, etc.



**SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL**

Núm. 426 - Año IX

Arrecife de Lanzarote  
17 - Octubre - 1961

Redacción y  
Administración:

Hermanos Zerolo, 7  
Apartado, 32  
Teléfono, 256

**DIRECTOR Y FUNDADOR**  
GUILLERMO TOPHAM

DEPOSITO LEGAL G. C. 14-1959

**Intenso movimiento en el Puerto de La Luz**

LAS PALMAS.— Durante el pasado mes de julio entraron en Las Palmas de Gran Canaria 760 buques que totalizaron 2 287 593 toneladas brutas. En el mismo mes las factorías de Las Palmas facilitaron a los buques 127 005 toneladas de combustible líquido y 48 205 metros cúbicos de agua. El movimiento de pasajeros fue de 58 658 personas.

**LA NOTA PINTORESCA**

*Un ciego español doctor en Filosofía*

ALBACETE.— Un joven albacetense, ciego, acaba de obtener el doctorado en Filosofía, en la Universidad alemana de Friburgo.

Gonzalo Díaz Díaz, en 1939, cuando tenía siete años, perdió la vista al hacer explosión una granada de mano, que encontró escondida al terminar la guerra de Liberación, y con la que jugaba en el Parque de los Mártires, de esta capital, en compañía de otro niño que resultó muerto.

Pese a su discapacidad, Gonzalo inició los estudios de Bachillerato, tras de pasar por un colegio para ciegos, en Madrid. Conseguido el título siguió en la Universidad de Murcia la carrera de Filosofía y Letras, licenciándose en Filosofía pura con un premio extraordinario.

Con sus propios méritos consiguió una de las becas «Alexander Von Humboldt», que el Gobierno de Alemania Federal concede a estudiantes distinguidos de todo el mundo, y cursó los estudios del doctorado en la Universidad de Friburgo, durante tres años, siendo uno de los  
(Pasa a cuarta página)

**VISITA PASTORAL**



Iglesia parroquial de San Gircs, en la que últimamente se han celebrado solemnes cultos religiosos con motivo de la visita pastoral efectuada por el Obispo de la Diócesis Monseñor Pildain

**EL MINISTRO DE EDUCACION NACIONAL EN LANZAROTE**

(Información en quinta página)



## TRIUNFAL RECORRIDO DEL OBISPO POR TODA LA GEOGRAFIA ISLEÑA

### ◆ Los solemnes cultos del domingo en Arrecife

Sobre las 3 de la tarde del martes llegó a nuestra ciudad, por vía aérea, el Obispo de la Diócesis Excmo. y Rvdmo. D. Antonio Pildain y Zapiain, acompañado de su secretario. En el aeropuerto fue saludado y cumplimentado por las primeras autoridades insulares eclesíásticas, civiles y militares. Poco después, y ocupando un taxi, se dirigió a la avenida del Generalísimo en donde se había estacionado numeroso público y los niños de las Escuelas Públicas y Privadas que le hicieron objeto de un cariñoso recibimiento. El doctor Pildain pasó después a saludar a los miembros de todas las Corporaciones de la isla, despidiendo amablemente con cada uno de ellos, entre calurosos aplausos que arreciaron cuando S. E. emprendió el camino, a pie, a la iglesia parroquial, acompañado de las primeras autoridades.

### SALUDO A DOS PARALITICOS

### Visita pastoral a La Graciosa

A las 10.30 del miércoles el doctor Pildain emprendió viaje a La Graciosa, desde Orzola, acompañado de su secretario el canónigo Rvdmo. D. Rafael Vera Quevedo. En Caleta del Sebu ofició una misa procediendo después a administrar el Sacramento de la Confirmación a unas 150 personas de ambos sexos, en su mayoría pescadores y sus familias. Luego, en el interior de la pequeña y modesta ermita, dirigió la palabra a los presentes en términos de gran cariño y cordialidad. A continuación recorrió el poblado, despidiendo con algunos ancianos pescadores. Por la tarde regresó a Lanzarote, congregándose en el muelle numerosas personas que le hicieron objeto de una cordial y entusiasta despedida. Muchos de ellos, ocupando embarcaciones, le escoltaron hasta Punta Fariones entre vitores y aplausos. Una jornada llena de sencillez y humildad que impresionó profundamente a nuestro bondadoso Prelado.

En las calles del trayecto se reprodujeron las manifestaciones públicas de adhesión a monseñor Pildain, que en dos ocasiones se separó del grupo para conversar cariñosamente en las aceras con hombres inválidos que habían acudido a recibirle ocupando cochecitos de ruedas.

### ENTUSIASTA RECEPCION EN EL TEMPLO

Momentos después el Prelado llegó a la plaza de Las Palmas en donde se habían congregado numerosísimos fieles. La entrada en el templo la efectuó bajo palio, siendo acogida su presencia en el interior con una cerrada salva de aplausos. Luego se dirigió al altar mayor, orando brevemente. A continuación se cantó un solemne «Te Deum» por varios sacerdotes.

### IMPROVISADAS PALABRAS DEL OBISPO

Finalizado el brillante acto el ilustre Prelado subió al púlpito y pronunció unas improvisadas y emotivas palabras para agradecer el entusiasta recibimiento que le dispensó Arrecife que le llenó de alegría y de emoción. Es esta—dijo—una ciudad a la que siempre he amado muchísimo y a la que siempre también he dedicado un lugar preferente en mi corazón. Tengo la firme esperanza de que pronto será una auténtica ciudad de Dios. Por último manifestó que era su primer deseo enviar un cariñoso y especial saludo, junto con su paternal bendición, a los arrecifeños que viven apartados de la Iglesia, y luego a todos los fieles de la capital y de la isla. Al terminar sus brillantes palabras se oyó una cerrada salva de aplausos, que el bondadoso Prelado truncó haciendo una señal con sus brazos extendidos.

### EN LOS PUEBLOS DEL INTERIOR

Noticias que nos llegan del interior señalan que la visita pastoral efectuada por el doctor Pildain a las diferentes parroquias de la Isla ha resultado en extremo brillante y fructífera, siendo numerosísimas las personas que se han acercado a los altares a recibir el Santo Sacramento de la Confirmación.

Pasa a página 7

## Seis mil toneladas de pescado entraron en Lanzarote durante el año 1960

### Las Palmas, primer puerto pesquero nacional

La industria de la pesca, de gran arraigo en nuestras islas, ha tomado desde nuestro Alzamiento Nacional, en virtud de las circunstancias creadas en dicha etapa y posteriormente por la guerra mundial, un auge insospechado.

En los años de 1932 a 1935 las exportaciones totales de pescado efectuadas por el puerto de Las Palmas se mantenían alrededor de las 2.600 a 3.000 toneladas anuales. Ya en 1940 la exportación subió a 12.206 toneladas, que dos años más tarde se convirtieron en 28.646.

El incremento en cantidad y valor de los productos obtenidos por la pesca continuó con un ritmo ascendente, hasta lograr Las Palmas en el pasado año 1960 el primer puerto en capturas entre todos los nacionales.

La Dirección General de Pesca Marítima acaba de recoger en un amplio volumen de apreciadas cifras la marcha de la industria pesquera nacional en 1960.

### VIGO PASA AL SEGUNDO LUGAR

En su documentado prólogo y al tratar de la clasificación por puertos, se dice: «Manteniendo su ritmo ascendente, Las Palmas de Gran Canaria salta al primer puesto de los puertos pesqueros españoles, con 79.017 toneladas recibidas, con 11.288 toneladas más que Vigo, que ocupa el segundo lugar. El volumen de las descargas en el puerto de Las Palmas representa el 11,28 por 100 del total de las costeras del litoral.

A continuación de Las Palmas y Vigo figuran Algeciras, Pasajes, La Coruña y Cádiz, pudiendo apreciarse un cierto equilibrio favorable a los tres primeros puertos del Sur, que totalizan un 24,16 por 100 contra 21,62 por 100 de los tres más importantes del Norte.

### DESARROLLO DEL BANCO SAHARIANO

Esta tendencia, que parece iniciar un predominio de los puertos sudseños contra los del Norte, puede ser debida al desarrollo de la pesca en el banco sahariano a medida que se crean nuevos puertos pesqueros en sus proximidades.

### EL VALOR DE LA PESCA CANARIA

El peso total de la pesca en la región canaria fué de 89.198,4 toneladas y su distribución por puertos es como sigue: Gran Canaria, 79.017, Lanzarote, 5.932, Tenerife 2.626, Fuerteventura 1.018, Gomera 352 y La Palma 250.

Por lo que respecta al valor de la pesca capturada, Canarias ocupa el sexto lugar entre las ocho regiones españolas con un valor de Pesetas 256.438.300, siguiéndole Levante y Baleares. Las regiones Cantábricas, Suroccidental y Noroeste, en cifras arálogas, alcanzan un valor de pesca capturada de 1.700 millones de pesetas, cada una.

### VEINTIDOS MIL PERSONAS TRABAJAN LA PESCA EN EL ARCHIPIELAGO

El volumen de la Dirección de Pesca contiene otros muchos e interesantes datos. Así vemos que la región canaria cuenta con 17.768 artes de pesca, con un valor estimado de 34.725.524 pesetas. El número de embarcaciones en nuestra región es de 6.469, con un tonelaje total de 25.988 toneladas, y un valor de 169.391.071 pesetas. El personal empleado, tanto en barcos como en tierra, es de 21.545 hombres y 744 mujeres.

(Del Boletín de Información Económica)

### Visita de un general del E. M. del Aire

Durante la pasada semana aterrizó en Guacimeta un avión Douglas D.C.3, militar, que conducía al general de E. M. de la Defensa Aérea Pasiva Sr. Prado así como a otras altas jerarquías del Arma de Aviación, que llegaron a Arrecife en misión oficial.

### Pérdida

de un reloj de caballero, marca «Sigma», se ha extraviado. Se gratificará a quien lo entregue en Calvo Toledo, 10, donde se gratificará

### PARA OFICINAS

Se alquila salón con dos habitaciones y servicio. Sitio muy céntrico. Informes en esta Redacción

COLABORADORES DE «ANTENA»

Las propinas los paracaídas y el Sr. Crispín

Por FAUSTINO RAMIREZ BARRETO

Mientras Madrid se cuece al sol de su verano, hay pueblos serranos —de sierra— que ven duplicados sus habitantes a expensas de la Villa del Oso y el Madroño. San Lorenzo de El Escorial es uno de ellos.

He podido observar aquí la rara astucia de un pequeño de ocho años, de quien requerí el auxilio para que me indicara el lugar dónde debía sacar el billete para visitar el Valle de los Caídos. Llegados al lugar y después de depositar en su minúscula mano la propina (léase paga) a su trabajo, se acercó a la ventanilla reclamando algo, y en respuesta muda pero elocuente, le dieron cinco pesetas.

—Es por traerle a Vd., ¿sabe? Yo no sabía nada. El viaje al Valle de los Caídos cuesta 50 ptas. El crío, por tanto, obtuvo el 10 por ciento del negocio sin exponer nada.

—¡Ah!, pues en el Hotel 'X'... —continuó el pequeño— si llevo a alguna persona a comer me dan un duro; si a comer y cenar, dos, y si es pensión completa, tres durazos.

—¿Qué piensas hacer con el dinero que ganas?

—Quiero estudiar francés e inglés, para de mayor ser guía del Monasterio. ¿Dan muchas propinas!

Y se va corriendo porque ha visto a lo lejos un grupo de franceses con cara de despiste jurístico.

—Bon jour monsieur. Mi coche no sale hasta las tres de la tarde. Bajo hasta la Lorja donde veo un conglomerado de niños, de niñas, de chachas, de mamás, de papás y de moscones (los moscones son los que van tras las chachas). Al centro del grupo, un hombre acciona un extraño artefacto. Algo así como un mortero de guerra, pero en pequeño. De pronto, un fogonazo, y un objeto sale disparado hasta una altura de veinte metros, llegados a los cuales hace explosión y a partir de entonces la chiquillería comienza a gritar. Del envoltorio explotado descienden paracaídas de seda portando pequeños juguetes o caramelos y pitos colgados de cintas de colores. Es un maná que enloquece a las criaturas, pero no sólo a ellas, puesto que al segundo disparo, son también los padres los que corren tras los paracaídas para recoger, con aire triunfador, una flauta para su retoño...

y espada, que con gesto decidido y cinico nos mira desde su pedestal de piedra? Es Crispín, el de "Los intereses creados", de nuestro don Jacinto, Nobel de Literatura de 1922, que acaba de ser colocado en la Plaza de Benavente y cuya inauguración es inmediata. La gente al pasar lo mira y se sonríe, pero Crispín se reía a su vez de todos, con su cara de bronce, perpetuando un tipo de la picaresca española.

San Lorenzo de El Escorial, Agosto de 1961.

REPRESENTANTE

para las islas de LANZAROTE y FUERTEVENTURA, preciso para la venta de artículos confeccionados. Escribir con informes a: E. Cabrera. Apartado 326. Las Palmas de Gran Canaria.

SE VENDE

casa en calle Argentino, recién construida, con llave en mano, con frontis a dos calles. Informes, en Depositaria del Ayuntamiento de Arrecife

Retrascos naturales



La 1. monada de moda

SE VENDE

casa desocupada en sitio céntrico esta población. Informes en esta Redacción

SE VENDEN

varios muebles, tresillo bar, despacho completo. Buen estado. FACILIDADES DE PAGO. Informes, Cienfuegos, 8

OPEL, SE VENDE

Toda prueba, 5 gomas nuevas. FACILIDADES San Bartolomé, Taller S'inga

Orange CRUSH Auténtico jugo de naranja

CRONICA DE FUERTEVENTURA

Nueve días de triunfal peregrinación por toda la isla

Por primera vez en 500 años la Virgen de la Peña recorre Fuerteventura

PUERTO DEL ROSARIO (Crónica, recibida con retraso, de nuestro corresponsal JUAN JOSE FELIPE LIMA). Con caracteres de auténtico acontecimiento, la imagen pequeña de la Virgen de la Peña ha visitado en este año por primera vez desde hace 500 años todas las parroquias de la Isla. Ha sido una peregrinación larga y penosa de 9 días de duración, pero llena de piadoso y humano contenido. Fuerteventura ha vibrado como nunca ante la presencia de la Señora, a la que ha dirigido su mirada sedienta en impetración de lluvias. En todos los pueblos, los lugares y los caseríos, la llegada de la alabastina imagen fue recibida con indescriptible entusiasmo y cada grupo humilde le hacía la ofrenda de un particular aspecto. Unos, como en Tiscamanita, fueron los encantadores versos de alguna joven y pasajes del viejo romance de la Virgen, acompañado del «rancho», esa típicísima expresión del más puro estilo isleño. En otros, como en Teti, fue el ramillete de las blancas clavelinas de medio centear de niñas vistiendo el sugestivo atuendo blanco de la mantilla canaria, o en Betancuria, la ofrenda del pendón de la conquista, regalado por la reina Isabel, Alcaldesa de todos los municipios; o en ellos el respectivo bastón de mando que le ofrecieron los alcaldes y miles de fieles, en su honor, pasaron por la Mesa de la Eucaristía. Una imponente procesión, recogida y orante que pasaba con la Venerada efigie bajo muchísimos arcos de triunfo erigidos para Ella, en incansante caminar de nueve largos días de sol y de polvo. Ahora de escasa en su Santuario, de la Vega de Río Palmas, erigido en lugar cercano al de su milagrosa aparición a fray Juan de San Torpez y San Diego del Alcalá, entre los años de 1.445 a 1.450, entre cegadores resplandores que se desprendían de la roca en que permanecía como en un relicario.

Ha sido un verdadero acierto esta peregrinación y la isla toda espera ver convertido en realidad el proyecto que se viene acariciando por las autoridades de conseguir hacerlo cada cinco años de tal modo que termine la peregrinación en la víspera de su Gran Día. Será entonces, una fiesta lustral incomparable. No hay duda alguna después de haber presenciado este impresionante acontecimiento mariano.

LAS FIESTAS PATRONALES

Dentro del apretado programa de festejos patronales de la capital de la Isla en este año figuró con particular particular categoría un número que merece atención especial. El de la interesantísima actuación de la revista hablada «Palabras», de la Obra Indicial de Educación y Descanso. No tenemos inconveniente en calificar de magnífica la actuación de todos los que integraban este equipo de pioneros del arte, las letras o el deporte que aquí, en Puerto del Rosario, obtuvo el éxito más completo que hoyamos visto nunca conseguir, en una verdadera explosión de entusiasmo popular, a cualquier manifestación de análoga línea. Entre los actuantes figuraban Pinillo de Oro, Juanito Beltrán y Carlos Domínguez, primer premio nacional de Teatro Infantil.

En los festejos religiosos destacó sobrepasera el vibrante panegírico de don Agustín Chif, Vicario de San Roque, en Las Palmas, que se exten-

dió en consideraciones de tipo sociológico y moral, parando la atención de modo particular en la reciente encíclica de Su Santidad Juan XXIII, cautivando la atención de la feligresía que colmaba las posibilidades de capacidad de la ya pequeña Iglesia.

La procesión, más corta que en otros años, por exigencias de tiempo, también estuvo muy lucida.

DESLUCIDAS LUCHADAS

Los números populares cubrieron todo el resto del tiempo de estos tres días, 29 y 30 de septiembre y 1 de octubre y estuvieron entretenidos. Si acaso podríamos destacar la brillantez de la regata de botes, extraordinariamente concurrida, seguramente con el estímulo del premio de 3.000'00 pesetas de concesión de la Delegación Provincial de Sindicatos y, la sesión de fuegos de artificio también resultó vistosa. De la luchada, con la intervención de las planas mayores de los equipos «RUMBO» y «ADARGOMA», lamentamos no poder decir lo mismo. Hubo, sí, algunos momentos de emoción, pero nada más. En balance ponderativo puede decirse que no satisfizo a la afición como era de esperar y, es de lamentar, mucho más porque se trata de un número costosísimo que la Comisión se impuso en su encomiable propósito de lucirse.

PAVIMENTACION DE UNA CARRETERA

Con la reciente publicación del anuncio de subasta de otros cinco kilómetros de riego asfáltico, entre los kilómetros ocho y trece de esta vía de Puerto de Rosario a Tuineje, y los dos trozos de otros cinco kilómetros cada uno en que ya se va a comenzar a trabajar, con más lo que venía hecho de anterior, la mayor parte de esta carretera, la más importante de la Isla, quedará casi restaurada. Quedarán apenas otros diez o quince kilómetros que,afortunadamente son los que mejor están. Bueno, es posible que no sea coincidencia, sino que la Jefatura de Obras Públicas lo haya decidido de este modo precisamente por qué- llo.

FUNEÑARIA

ANICETO BARRIOS PARRILLA

Servicios particulares y Asegurados de FINISTERRE, S. A. Calle Trinidad núm. 1.—Teléfono núm. 321

ARRECIFE - FINISTERRE, S. A. Comunica a sus asegurados el traslado de sus oficinas a Trinidad núm. 1 (Cienfuegos)

Dr. F. Lávers Pérez

Oculista del S. O. E. Ex ayudante del profesor Pérez Llorca, de la Facultad de Medicina de Cádiz y de la Universidad Central

Recientemente establecido en Arrecife.

Horas de consulta: de 9 a 1 y de 4 a 5, en la Clínica Ambulatorio Nuestra Señora del Carmen

# CARNET SOCIAL

**CATEDRÁTICO DE MADRID**  
Con su familia ha pasado temporada en Arrecife el Catedrático de la Escuela de Arquitectura de Madrid, don Francisco Ripollés.

**OTROS VIAJEROS** Regresaron a Madrid don Sigfredo Rivera, don Gerardo Cancio y don Pastor Asensi.

—En unión de su familia regresó de su viaje a diversas capitales peninsulares el Práctico de este puerto don Antonio Sivero.

—Con su señora esposa marchó a Tenerife el comerciante don Vicente Guerra Rodríguez.

—De la referida isla llegó el arquitecto don Luis Cabrera.

—Por vía aérea han hecho viaje a Las Palmas don José González, don Odon García, don José Sánchez, don Angel Muñoz, don Francisco Cardoso, don Manuel Salvatierra, don Antonio Reguera don Jesús Martínez, don José Marrero, don Zacarías Robayna y don Valentín González Martín.

—De Las Palmas llegaron don Emiliano Díaz Bethencourt y el doctor don Isidro López Socas.

—Acompañado de su esposa llegó de Guía de Gran Canaria el Juez Comarcal de aquella ciudad don Andrés Cabrera Velázquez.

—Regresaron a la Capital de la Provincia los doctores don Francisco Pérez y señora y don Armando Torrent Reina.

—**TEMPORADAS** Pasan temporada en la isla las señoritas Pilar y Pepita León Russo, hijas del Gobernador Militar de Las Palmas.

—**NATALICIOS.** Ha dado a luz un varón, sexto de sus hijos, la señora esposa del funcionario del Juzgado de Primera Instancia de Arrecife, don Blas Cabrera Robayna, de soltera Caridad Caraballo Villalba.

—**OPERADOS.** En Madrid ha sido sometido a intervención quirúrgica el presidente del Colegio Farmacéutico, nuestro paisano don Vicente López Socas.

**DEFUNCIONES.** En Colmenar Viejo (Madrid) ha fallecido a los 39 años de edad don Antonio Nogales Sanz, de distinguida familia, que residió varios años en Lanzarote en donde era generalmente apreciada.

A su familia y en especial a su viudo don Antonio Avila Ariza, secretario General de la Delegación del Gobierno en Lanzarote, hacemos llegar el testimonio de nuestra sincera condolencia.

—**ESTUDIANTES.** En Madrid ha aprobado el ingreso en la Escuela de Ingenieros Industriales, don José Manuel Fiestas Coll.

También, en la Laguna aprobó el selectivo de la misma ca-

rrera, el joven Jesús Soler Fernández.

—En el Conservatorio de Música y Declamación de Sta. Cruz de Tenerife aprobó con calificación de Notable las asignaturas de Historia y Estética de la Música, la señorita María Mercedes Palarea Medina.

**NUEVA MAESTRA.** En la Escuela de Magisterio de Las Palmas ha aprobado el último año de la carrera, la señorita Carlota Reguera Fernández.

—**TOMA DE POSESION.** Ha tomado posesión de su cargo de Juez de Primera Instancia e Instrucción de este partido judicial, don Ramiro Balaña Mediavilla.

—**DESTINO.** Ha sido destinado a la Delegación de Iberia en Arrecife el mecánico don Francisco Isla.

## Rendimiento y...

(Viene de primera página)

que el mercado les proporciona Pretender la reducción de costes y el aumento de la producción a expensas únicamente de los trabajadores, con desprecio de la calidad, sin disminuir los precios y con el propósito frecuentemente realizado de embolsarse la totalidad de los beneficios resultantes es una manera inadmisiblemente plantear la cuestión de la productividad.

Nada más lejos de nuestro ánimo que generalizar. Sabemos de sobra que hay empresas españolas que merecen ser puestas como modelo en lo económico y en lo social. Decir otra cosa sería tan injusto como sostener con carácter absoluto y universal que los obreros—todos los obreros—trabajan y producen poco.

Hay algo, sin embargo, que sí puede afirmarse como principio general. Y es que por una remuneración mínima no cabe, en justicia, exigir un rendimiento máximo.

Que la inflación perjudica siempre en primer término a los obreros, lo saben ellos muy bien, sin que nadie se lo diga. Que, para un cierto número de ellos, estabilización ha significado privaciones, tampoco hay que recordarlo. A quienes quizá entienden que reactivación puede ser intensificación de esfuerzos sin una sustancial compensación económica, las palabras del presidente del I. N. P. vienen a recordarles la necesidad de estímulos. De orden material y de orden psicológico.

(De «YA»)

Cerveza

«San Miguel»  
‘DE FAMA MUNDIAL’

## DOCENTES

### Apertura de curso en el Instituto Nacional de E. M.

Brillante disertación de su nuevo director

El lunes día 11, y como comienzo de los actos de apertura del curso 1961-62 en el Instituto Nacional de Enseñanza Media se ofició una solemne misa en la iglesia parroquial de San Ginés, a la que asistieron las autoridades, claustro de profesores y numerosos alumnos del Centro, así como una nutrida representación del Magisterio Primario.

A las 12 horas, y en el salón de sesiones del Instituto, tuvo lugar un acto académico al que asistió numerosa concurrencia. Por la secretaría del Centro, señorita María Morales Topham, fue leída la Memoria del curso anterior apreciándose en ella interesantes datos estadísticos sobre profesorado y alumnos. A

continuación, el director y catedrático, don Augusto Fernández Quiñones, pronunció una magnífica y brillante conferencia bajo el título de «Hacia la concepción histórica del mundo actual», procediéndose luego a la fórmula preceptiva de apertura del nuevo curso académico. Las clases comenzaron el pasado viernes.

## Un ciego...

(Viene de primera página)

que aprobaron entre los quince alumnos de otros tantos países que se presentaron para obtener el doctorado y el único que consiguió nota de sobresaliente.

Gonzalo Díaz ha sido recibido y felicitado por el presidente de la República Federal Alemana.

## Cine «ATLANTIDA»

MARTES a las 7.30 y 10.30

Reestreno de la producción alemana  
"FRANZISKA"  
(EASIMANCOLOR)

Por Ruth Leuwerik y Carlos Thompson. Un hombre a un paso de todas las aventuras de muerte y una mujer queriendo retenerlo en su brazos.

(Autorizada mayores)

Miércoles 7.30 y 10.30

«COLUMBIA» presenta  
"EL PASO DE LA MUERTE"

Por Alan Ladd, Sidney Poitier, y presentando a Ingemar Johansson. La furia de los diablos se estrelló contra la audacia de aquel reducido grupo de héroes.

(Autorizada mayores)

Jueves, 7.30 y 10.30

Estreno de la alegre comedia  
"BODA EN IMMENHOF"

(AGFACOLOR)

Por Angélica Assner y Paul Klinger. Una encantadora historia llena de amor y juventud en los maravillosos paisajes de la «Suiza alemana».

(Todos los públicos)

Viernes,

Esté atento a nuestras cartelitas

Sábado 7.30 y 10.30

«20th Century-Fox» presenta un espectáculo que desborda los límites del cine

"LOS DIABLOS DEL PACIFICO"

CINEMANOCOLOR DE LUXE

Por Robert Wagner, Terry Moore y Broderick Crawford. La guerra le apuñaló de su amor, pero su heroísmo le proporcionó recobrarlo.

(Autorizada para mayores)

MUY PRONTO:

Objetivo: Banco de Inglaterra

## CINE «ATLANTIDA»

EN BREVE

«ROMAREI» (Ojos verdes misteriosos)

COLOR EASTMAN

Aventuras en el Norte de Africa. Con la presentación de la bellísima estrella Carola Von Kaysar.

## Se alquila

casa José Betancort, 24. Informes, Riego, núm. 5

## NECESITO

Socio aporte capital para negocio gran rendimiento pudiendo trabajar en el mismo. Escribir: D.P.M. Apartado, 98

## ACADEMIA

Clases, en especial, ingreso de Bachiller. De los presentados a exámenes aprobaron todos. Academia, en la calle del Instituto (Coronel Bens, 20). Notas semanales a los padres

## Pérdida

de unos gafos graduados se han extraviado en trayecto bar La Marina fábrica de hielo. Se gratificará a quien los entregue en el bar La Marina

## Se necesita

para la fábrica de aguardientes y licores «Islaya», un joven con buenas referencias. Dirigirse al teléfono, 405

# ESTANCIA DEL MINISTRO DE EDUCACION NACIONAL

## Ampliación del edificio del Instituto y posible creación en Arrecife de una Escuela de Maestría Industrial

En las primeras horas de la tarde del sábado regresó a Las Palmas el ministro de Educación Nacional, Excmo. Sr. don Jesús Rubio y García-Mina, que en unión de los directores generales de Enseñanza Universitaria y Laboral, don Torcuato Fernández Miranda y don Salvador Guillermó Reyra de Medina, y de diversas autoridades provinciales había llegado el viernes en avión especial. También, en uno de los dos aparatos que aterrizaron en Guacimeta, venían las señoras esposas del director general de Enseñanza Universitaria, del rector de la Universidad y del Presidente de la Mancomunidad, quienes durante su estancia en Arrecife fueron acompañadas por la señora esposa del presidente del Cabildo Insular de Lanzarote.

### RECEPCION EN EL CABILDO

Inmediatamente después de su llegada, el señor Rubio, acompañado de su séquito y de las primeras autoridades lanzaroteñas que acudieron a recibirle a Guacimeta, se dirigió al Cabildo Insular en donde el público allí congregado le hizo objeto de una cordial acogida. En el salón de sesiones recibió a otras diversas autoridades, profesores y maestros de Enseñanza Media y Primaria y miembros de las Corporaciones insulares y locales.

### PALABRAS DEL GOBERNADOR

Finalizado el acto habló el Gobernador civil, señor Avenaño, para testimoniar al ministro, en nombre de la Isla, su profundo reconocimiento por esta visita a la que el señor Rubio accedió gustosamente pese al poco tiempo de que disponía en este rápido viaje al archipiélago canario. El Gobernador, con ese cariño tan sincero y entusiasta que siempre ha sentido por Lanzarote, dijo que esta es la trabajadora y sacrificada ha velado siempre también por el fomento de su cultura y de su engrandecimiento, y ella espera —agregó don Antonio Avenaño— que el señor ministro sepa comprender sus actuales y graves problemas docentes para intentar buscarles una adecuada y eficaz solución.

### «LOS PROBLEMAS HAY QUE ESTUDIARLOS DE CERCA» DIJO EL MINISTRO

A continuación, el señor Rubio pronunció unas palabras para agradecer la cariñosa acogida que le había dispensado Arrecife. Luego manifestó que su viaje a Canarias había obedecido a dos motivos fundamentales: inaugurar el curso en la

Universidad más joven de España y más alejada de la Península, y estudiar los diversos problemas docentes que afectan a las diferentes islas del Archipiélago. Tengo la plena convicción —dijo— de que estos problemas hay que estudiarlos de cerca para conocerlos y sentirlos mejor. No ignoro lo difícil que resulta resolverlos, porque son problemas no sólo de Canarias, sino de toda España. Nuestros deseos y nuestras aspiraciones son grandes, pero nuestros medios económicos son de poco alcance. Por eso se hace necesario lograr el entusiasmo, la preocupación y el sacrificio de todos. Al citar esta última palabra dedicó un bello canto a Lanzarote destacando sus virtudes de honradez y de trabajo. Al hablar de exigir sacrificios a vosotros me siento empujado, porque Lanzarote ha sido siempre ejemplo vivo de sacrificios y de renunciaciones sin fin. Habéis hecho (con vuestra laboriosidad y con vuestro tesón) una isla fuerte y próspera, de una tierra ingrata y adversa. Ante ustedes no puede hablarse de sacrificios. Por eso os prometo estudiar con todo cariño y comprensión vuestros problemas docentes, para buscarles factibles y eficaces soluciones. Las últimas palabras fueron acogidas con una cerrada ovación.

### «DE SORPRESA EN SORPRESA»

Por la tarde realizaron una excursión al Sur de la Isla, por la Asomada, visitando la Montaña del Fuego a cuya cima ascendió, en unión de sus acompañantes, a lomos de un camello. Desde allí se dirigió a la magnífica y pintoresca finca de Las Vegas, en donde por su propietario don Domingo Armas de Paiz y administrador don Carlos Díaz Bethencourt el ministro y acompañantes fueron obsequiados con frutos del país y un refrigerio. Todos los ilustres huéspedes eligieron sus propias bellezas naturales y oímos como la señora esposa del director General de Enseñanza Universitaria pronunciaba en Las Vegas la siguiente frase: «Todo es maravilloso. Vamos de sorpresa en sorpresa».

Por la noche fue obsequiado con una cena, en el Parador Nacional por las primeras autoridades.

### VISITA AL INSTITUTO

La primera visita que realizó el sábado fue al Instituto Nacional de Segunda Enseñanza, motivo principal que le trajo a Lanzarote. Allí lo recibió el rector, don Agustó Fernández y

## Recepción en el Cabildo Insular y visita al grupo escolar Generalísimo Franco

claustro de profesores. Al entrar en el edificio, los 375 alumnos formados en el jardín y galerías le hicieron objeto de un cariñoso recibimiento, prolongándose los aplausos durante varios minutos. Tras recorrer detenidamente sus dependencias se dirigió a la sala de profesores en donde el Delegado del Gobierno, señor Alemán, le agradeció su presencia en Arrecife, efectuando después una breve y brillante exposición de los principales problemas que le afectan. El señor Rubio, consciente de la veracidad de estos problemas, manifestó que el edificio será ampliado, a cuyo fin un arquitecto se encargará inmediatamente de confeccionar el proyecto, de acuerdo con las autoridades y profesores. Haré lo posible, dijo, para que las obras comiencen al terminar el presente curso. No solamente se efectuará esta ampliación, sino las que en el futuro vayan siendo necesarias.

### EL PROFESORALO

También se han convocado unas oposiciones especiales, para cubrir cátedras en propiedad en el Instituto de Arrecife, obligándose a los catedráticos a permanecer aquí por lo menos un curso. En fin, haré todo lo que esté de mi parte para resolverles este problema, con la ayuda de vuestras autoridades.

### OTRAS VISITAS

Después visitó la Escuela de Artes y Oficios en donde fue recibido por el director don Francisco Aguilar y profesorado quienes le mostraron los numerosos y valiosos trabajos realizados por el alumnado, que merecieron toda clase de elogios por parte del ministro. Eligió principalmente la catedral en madera que se está construyendo para ser presentada en una Exposición Nacional, así como los trabajos de carpintería naval, mantelería bordada etc., inquiriendo detalles sobre la técnica de confección de rosetas. Apuntó la posibilidad de que este Centro sea transformado en una Escuela de Maestría Industrial, cuando se construya el nuevo edificio.

Luego hizo acto de presencia en el nuevo grupo escolar Generalísimo Franco. En las inmediaciones del inmueble se habían congregado todos los niños de las Escuelas Públicas de la capital, al frente de sus respectivos Maestros y Maestras, que le hicieron objeto de una cálida y prolongada ovación. Allí departió brevemente con algunos Maestros y escolares. Después de recorrer las bandadas de Santa Coloma, Marqués de Vallería y muelle de Los Mármoles, almorzó, para emprender seguidamente viaje de regreso a Las Palmas.

## DECLARACIONES DEL SEÑOR RUBIO

Antes de regresar a Madrid el señor Rubio ha declarado: He podido comprobar que todos los problemas que me han sido planteados, tanto en esta provincia como en la vecina, son, en términos generales, de pronta solución, confiando que podrán resolverse rápidamente.

En otro orden de cosas, manifestó el ministro de Educación Nacional que su estancia en las islas, a pesar del apretado programa de actos, había significado para él un descanso debido a lo agradable del clima, a las bellezas naturales de estas tierras, y, muy especialmente, a la gentileza y hospitalidad de los isleños.

A las tres y cuarto de la madrugada, el ministro de Educación Nacional y los directores generales que le acompañan emprendieron el viaje de regreso a Madrid.

## RESTAURANTE "MIRAMAR"

(Cocina internacional)

Platos especiales para los próximos días

LANGOSTA

POLLOS

A la Bella Vista

Pechuga a la «ville roi»

A dos salsas

Pechuga a la cingara

Con mahonesa

Trosera de pollo a la jerezana

SESENTA platos diferentes en sus minutas diarias  
ENCARGOS PARA BODAS, BAUTIZOS, BANQUETES  
Y VINOS DE HONOR

Bajos del Hotel Miramar

Teléfono, 438

# EL PLAN HIDRAULICO DE LANZAROTE

## Cuarta parte. Plan Hidráulico inicial

En esta parte estudiaremos un Primer Plan Quinquenal a realizar en el periodo de 1961-1965 con el que poder paliar la actual penuria de agua, plan estudiado en forma racional y que a nuestro juicio debe de consistir en lo siguiente:

Construcción de dos grandes depósitos de almacenamiento de agua, uno de 48 000 metros cúbicos y el otro de 20.000 metros cúbicos. El primero enclavado próximo a la tubería general existente destinado al abastecimiento de la población de Arrecife y su zona industrial, y el segundo para suministro de los pueblos del interior de la Isla y situado de tal forma que en caso de urgente necesidad sus aguas puedan también circular hacia Arrecife. Ambos depósitos estarán divididos en naves de 1 000 metros cúbicos al objeto de poderlos poner en servicio a medida que se vayan terminando y ser más económico el techarlos.

Construcción de 15 150 metros de tubería para enlazar estos depósitos con los existentes en las proximidades de los pueblos de Tegüise, Teseguite, Guatiza, Mala, zona de Los Mármoles, Tiagua, Tao, Tinejo y zona de La Geria, unida a dos pequeñas estaciones elevadoras, necesarias para salvar las cotas de altura en las cercanías de Tegüise y Tao. Mozaga constituida de dos motores de 15 H.P., cada una, depósitos y edificaciones. La tubería a emplear será la siguiente: 10 625 metros de hormigón de 10 cm. de diámetro interior, 4 200 metros de uralita a presión de 20 atmósferas y 10 cm. también de diámetro interior, 325 metros de tubería de uralita de 20 atmósferas y diámetro interior de 5 cm.

Construcción de la correspondiente estación para la elevación del agua alumbrada en Famara a los indicados depósitos de almacenamiento, compuesta por un motor de 45 a 50 H.P., 1 400 metros de tubería de uralita a presión de 20 atmósferas y una altura manométrica de 123 metros, con 15 cm. de diámetro interior.

Continuar la construcción de los pozos existentes en «Los Valles» y «Guacimeta», profundizándolos hasta unos 146 metros el primero que tiene actualmente 46 y el segundo de 12 metros hasta los 84. Asimismo la construcción de un nuevo pozo en la zona de «La Vegueta» de 115 metros de profundidad, dotándole a todos ellos de motor y tubería correspondien-

te para su achique situándolos en los lugares de más posibilidades según se indica en el estudio hidrológico del Instituto Geológico y Minero de España.

La realización de este Plan quinquenal llevaría aparejada como es lógico, la confección y tallada de los proyectos cuyos costes por obra serían:

Un depósito de 48 000 metros cúbico: 16 570 981; un depósito de 20 000 metros cúbico, siete millones 343 893; tubería de conducción, enlace, y dos estaciones auxiliares elevadoras, dos millones 231 025; Estación principal elevación agua Famara, 969 688; Pozo de «Los Valles» (100 m. profundidad) 575 159; Pozo de «Guacimeta» (72 m. profundidad) 420 152; Pozo de «La Vegueta» (115 m. profundidad) 660 000; repoblación forestal de 30 a 40 Ha. 600 000. Total 29 370 901.

A estas cifras habría de añadirse el importe de la confección de los proyectos que se puede calcular en el 1 por ciento del costo de ejecución así como otro 1 por ciento de Dirección de obra.

Los costes de los cuatro primeros conceptos son los calculados en sus anteproyectos respectivos y los cuatro últimos se consignan con carácter bastante aproximado, a excepción de la Repoblación forestal en que sólo se ha tenido en cuenta el valor de los terrenos de la zona «La Montaña» (Famara), y gastos de vigilancia, puesto que dicha repoblación se encuentra pendiente de detalles por ser un servicio que ha de ser consorciado con el Patrimonio Forestal del Estado.

La financiación de este Presupuesto Extraordinario, comprensivo del primer Plan Quinquenal, que pudiéramos designar como «Plan Hidráulico de Lanzarote», pudiera realizarse:

Por considerar la partida de 600 000 pesetas de Repoblación forestal objeto de un Presupuesto y estudio especial, barajaremos sólo la cantidad de veintiocho millones 770 901 pesetas.

a) Aplicando en su totalidad por el Estado los beneficios de los Decretos de 21 de Noviembre de 1933 y 8 de Marzo de 1946, en los cinco años, representaría la subvención estatal a fondo perdido de pesetas 21 578 175, lo que daría una cuota anual de pesetas 4 315 635; el anticipo reintegrable ascendería a 5 754 180 pesetas y la anualidad a 1 150 836 quedando a cargo del Cabildo Insular la cantidad de 1 438 545 pesetas, a lo que podría hacerse frente

con nuestros ingresos.

b) Aplicando los preceptos de las disposiciones anteriores del Estado, pero no en su totalidad, sino únicamente representando la aportación estatal, las dos terceras partes del coste total de las obras a fondo perdido sería la subvención de 19.180 600 pesetas o sea una cuota anual de 3 836.120 pesetas.

Si al propio tiempo se concede el anticipo reintegrable de 5.754.180 pesetas que representaría una cuota de 1 150.836, quedaría a cargo del Cabildo Insular la cantidad de 3.836 120 pesetas, a las que también con un esfuerzo fiscal podría hacer frente.

De no concederse el anticipo reintegrable, entonces el Cabildo habría de hacer frente a 9.590 300 pesetas con una cuota anual de 1 918 060 pesetas, a la que se podría llegar con sacrificios relegando otras atenciones establecidas por este Cabildo.

c) Caso de no ser factibles las aportaciones estatales en la forma determinada en los dos apartados anteriores o de quedar éstas sometidas a más largos plazos, como el problema es acuciante, conseguir la aportación estatal a fondo perdido por el cincuenta por ciento del importe total del presupuesto calculado en cuyo caso sería ésta de pesetas 14 385 450, lo que daría una anualidad de 2 877 090 pesetas. En este caso habría de buscarse los ingresos precisos por parte de la Corporación Insular para hacer frente a su aportación anual de otros 2 877.090 pesetas, lo que estimamos difícil de llegar, pero si es necesario llegáramos, recargando transitoriamente hasta donde sea necesario el valor de 10 pesetas la tonelada de agua que ya es bastante alta, y además recargando un cien por cien la Ordenanza del Sello Insular, a este fin Plan Hidráulico de Lanzarote.

d) Finalmente, en el supuesto de no poderse obtener con la suficiente rapidez los ingresos precisos para estas obras, por limitarse la cuantía de las aportaciones estatales, debido al Plan de Estabilización o a cualquier otra circunstancia, sería el momento de pensar en la realización del presupuesto a base de una operación de crédito, con el Banco de Crédito Local de España, Instituto Nacional de Colonización, etc., ya que el agua hay que conseguirla como sea y al precio que sea.

DE MUCHO INTERES

Se sugiere en relación con la solución del problema del agua la conveniencia de que por el Estado se facilitase un equipo de perforación que pudiese llevar a cabo la mayoría de las prospecciones que se indican en el estudio hidrológico realizado por el Instituto Geológico y Minero de España a que se hace referencia en esta Memoria.

Al objeto de que los gastos que se originasen fuesen menores, y toda vez que por el Estado se envía a la vecina isla de Fuerteventura con motivo de la adopción por el Caudillo, un equipo de esta naturaleza, debería aprovecharse tal circunstancia para que tal equipo se desplazase a esta Isla y realizarse las prospecciones en los puntos que se señalan con posibilidades de agua lo que facilitarían las aperturas de los pozos con más eficacia, ya que dado el elevado coste de estos equipos el alquiler de los mismos no podría afrontarse por el Cabildo Insular sin mermar las cantidades dedicadas a otras atenciones del Plan Hidráulico que se propone.

(En el próximo número, conclusiones y fin del reportaje).

### Se alquila

casa en calle Jacinto Borges, núm. 81. Informes, Juan Betancort Betancort (Guatiza)

### SE VENDE

casa en calle Norte, llave en mano. Informes: calle San Ginés, 4

### Vendo cisterna

seminueva 9.500 litros, así como varios depósitos metálicos escribir Apertado 1.231 Bilbao

### CERVEZA

'San Miguel' (de fama mundial)

### SE VENDE

casa, llave en mano, en calle Blas Cabrera (La Vega). Informes: Rafael / cuña en Blas Cabrera (comercio)

# TRIUNFAL...

Unas tres mil personas se confirmaron el domingo en Arrecife

*Bendición e inauguración del Centro Parroquial*

(Viene de página siguiente)

## JORNADAS EPISCOPALES EN ARRECIFE

La actividad del doctor Pildain en la jornada del domingo fue en extremo intensa y agotadora, como podrá comprobarse a través de la crónica que vamos a ofrecer a ustedes. A las 11:30 ofició una misa solemne en la que dirigió a los fieles una plática, llena de belleza y contenido, subrayando su deber y responsabilidad como pastor de almas. Luego procedió a administrar el Sacramento de la Confirmación a los varones. Este acto duró, aproximadamente, hasta las 4:30 de la tarde y resultó altamente consolador y motivador. Luego dedicó 20 minutos a descansar y almorzar, para nuevamente volver al templo, en donde permaneció hasta las 8 menos cuarto de la noche. En esta segunda etapa de la jornada del domingo confirmó a las mujeres, que en gran número acudieron a la Iglesia. Solamente en Arrecife recibieron el Sacramento de la Confirmación unas tres mil personas. Sin descansar se dirigió seguidamente al Centro Parroquial, situado en la Avenida del Generalísimo, en el antiguo edificio del Casino.

## EMOCION Y ALEGRIA DEL PRELADO

El Centro Parroquial es un edificio reformado y decorado con exquisito gusto artístico, amplio, alegre y moderno, que el Obispo desea ofrecer amorosamente a todos los fieles de Arrecife, sin distinción de clases sociales, para que se constituya en un lugar de reunión y esparcimiento, en donde imperie siempre el amor, la hermandad y la caridad, atendiénndose también en esta resolver problemas sociales y ayudar a proteger a los pobres.

El doctor Pildain, después de bendecir los locales, ofició una misa en la capilla, dirigiendo luego la palabra a los fieles y distribuyendo la Sagrada Comunión a numerosos cursillistas de Cristiandad y sus familias. Acto seguido, y en el salón de actos, se procedió a la celebración de la U'reya mensual. Hizo la presentación el doctor don Eduardo Lamamié de Clairac; siguiéndole en el uso de la palabra el abogado don Rafael Stinga, quien pronunció una hermosa y sentida disertación sobre la significación y alcance del Centro inaugurado.

Por último habló el doctor Pildain mostrando su inmensa emoción y alegría ante el hermosísimo acto que presidía, ex-

tendiéndose en una serie de consejos y orientaciones sobre la organización y marcha de este Centro, que ha de ser una casa de todos y para todos los lanzaroteños. Y así, con este brillantísimo acto, de memorable recordación, finalizó la apretada y laboriosa jornada de nuestro Prelado en Arrecife, que él, pese a su edad, y a su delicado estado de salud, ha sabido afrontar con un entusiasmo, cariño y entereza, dignos de nuestra más sincera y profunda gratitud de hijos.

## CICLO DE CONFERENCIAS

En las noches del jueves, sábado y lunes, Monseñor Pildain pronunció interesantes conferencias en la iglesia parroquial, a las que asistieron numerosísimos fieles.

## REGRESO Y VISITA PASTORAL A FUERTEVENTURA

Hoy martes, en el avión de la tarde, S. E. regresará a Las Palmas en unión de su secretario el canónigo Rvdo D. Rafael Vera Quevedo, desde donde, días después, marchará a Fuerteventura en visita pastoral.

## NAUTICA

### Nueva victoria del «Tifón»

Con bastante asistencia de público se efectuó el pasado jueves la quinta y última prueba de la competición, patrocinada por refrescos «sipes» y «Coca Cola», proclamándose campeón el balandro «Tifón», clasificándose en segundo y tercer lugares el «Eolo» y el «Kai-kias». El «Ventolina» se retiró por avería en el timón. En nuestro próximo número publicaremos la puntuación completa de todos los «snipes» participantes.

## Orange CRUSH

Auténtico jugo de naranja

## VENDO SOLARES

sitio céntrico, buen precio. Informes: M. Bravo, contrastista de Obras

## Se venden

solares en el sitio denominado la Capellanía (junto a salinas Be ancor y Coll) Informes, Tomás Lemes, calle Franco, 18 (Barbería) Arrecife

# Cerveza «San Miguel»

## ¡ATENCIÓN, SEÑORAS!

Llegaron los famosos friegasuelos «MERY»

Entrega, como siempre, por riguroso turno

Distribuidor exclusivo en Lanzarote:

F.º SPINOLA

# «BARTIRMA»

ANTES LOS ALICANTINOS

Pone en conocimiento de su distinguida clientela que a partir de la fecha tiene el bodegón a su disposición con un gran servicio de Bar y tapas selectas.

Precios especiales para abonados.

Comidas a la carta. No lo olviden.

La cocina queda a cargo del Maestro Canario,

RUFINO SANTANA.

## Dr. José Luis Hernández Cascón

Especialista en Cirugía y Traumatología

CONSULTA DE 5 a 7

León y Castillo, 39

Arrecife de Lanzarote

## Cine «DIAZ PEREZ»

Películas que se proyectarán en la presente semana

Martes Estreno: Una historia de amor y guerra palpitante, verdadera como un episodio de la vida misma

### «Horizonte en Llamas»

(Cinemascope)

con Gerard Landry, Tamar Lee y Carlo Tambetjani.

(Autorizada mayores)

Formidable Estreno: Un golpe certero en el gong de los éxitos, lo constituye esta gran película que presenta

Real Films

### «EL BOXEADOR»

(Autorizada mayores)

Todos sentirán la tragedia de una madre por arrancar a su hijo del «Ring» Grandioso Estreno: Un problema humano que encuentra cobijo en muchos hogares. La obra de Ruiz Iriarte Premio Nacional de Teatro llevada al cine con extraordinario éxito

### «Juego de Niños»

con Ana Mariscal y Jorge Rigaud. (Autorizada mayores)

ATENCIÓN. Repetición de la más sorprendente y extraordinaria película de acción y guerra llevada a la pantalla

### LOS PUENTES DE TOKO-RI

(Vistavisión Technicolor)

con un reparto de gala para esta gran película, Grace Kelly, William Holden, Fredric March y Mikky Rooney

(Autorizada mayores)

Próximamente dos grandes estrenos: A Pleno Sol y La Evasión.

## PERDIDA

de unas gafas graduadas en el trayecto de Salinas de Fuentes a la nueva fábrica de salazores de Afersa o en calle Alférez Cabrera Tavio. Se urge su devolución en esta Redacción.

## SOLAR

de 290 metros cuadrados en calle Blas Cabrera (La Vega) Informes: Mannel Guerra Rodríguez.

## Hostal 'Acatife'

Comidas por encargo.

Villa de Teguisse

## SE OFRECE JOVEN

Para trabajar en comercio o bar, con nociones de contabilidad. Para informes en esta Redacción

## Se vende

motor marino 24 H. P. seminuevo, facilidades de pago. Informes, en esta Redacción.

# (-) COSAS DE LA VIDA (-)

## Caracoles gigantes amenazan con arrasar las cosechas

MANILA — Unas ocho mil familias en la pequeña isla de Guimaras, en la parte central de Filipinas, corren el peligro de morir de hambre porque unos gigantescos caracoles están destruyendo las cosechas. Se reciben noticias en la capital dando cuenta de que los cara-

coles ya han destruido 400 acres de arroz, huertos y otros productos agrícolas.

Además, los caracoles representan un peligro para las aguas. Las autoridades han ordenado se establezca un puente aéreo para el envío de víveres.

## Diez mil bolsas de caramelos para niños africanos

BOSTON. — El destructor norteamericano "Forrest Sherman" se dispone a zarpas para África con 10.000 bolsas de caramelos a bordo.

A cada niño que visite el barco en alguno de los veinte puertos africanos en los que tocará

el "Forrest Sherman" durante su visita de buena voluntad, le será entregada una bolsa.

La visita del destructor forma parte del programa "Pueblo a pueblo" de los Estados Unidos.

## Oro y plata para adornar algunas prendas de vestir femeninas

ROMA. — Oro y plata para la mujer es la consigna establecida por los Fabricantes de Géneros de punto italianos, con vistas a las creaciones para la próxima temporada.

Se trata en realidad, de la incorporación a la moda femenina del hilo plástimetálico deno-

minado REXOR, cuya aparición en algunos sueters y bañadores ha despertado general admiración.

Si bien no es oro todo lo que reluce, la aplicación del hilo REXOR merece tener en cuenta, puesto que abre amplio campo a la originalidad y fantasía de los diseñadores de la Moda.

# Viguetas Lanzarote

tiene el placer de comunicar haber quedado ultimado el montaje y pruebas de sus *Viguetas de Hammigón Pretensado*, poniendo su producción al servicio de los señores Constructores, Aparejadores, propietarios y público en general *Resistentes, económicas, fabricadas con las incomparables gravas y arenas de nuestra Isla*  
**Fábrica en Arrecife. Calle Argentina. Frente al Estadio**

## Clínica «Dr. González Medina»

Cirugía general - Ginecología - Partos - Nariz - Garganta - Oídos  
 SERVICIO PERMANENTE (DÍA Y NOCHE)

García Escámez, 12

Arrecife de anzorete

## Cerveza "San Miguel" (DE FAMA MUNDIAL)

### DE MUCHO INTERES

Se venden varios trozos de viña en «La Geria», «Bilbao», «Tablero de Uga» y «Las Vegas. Solares en distintos sectores de Arrecife y en la costa, lindando con el mar, entre esta última ciudad y La Tiñosa. Un aljibe en la Vegaleta.

Para informes Enrique de Quintana Sáenz. Canalejas, 7 Perito Agrícola

## VARIANDO EL TEMA

# Habla un poeta ramplón sobre el pentacampeón

Por GUILLERMO TOPHAM

### DI STEFANO

Un jugador de «trasmallo», que igual le pega al balón que se merienda un millón er. menos que canta un gallo.

### GENTO

Quando sale disparado y se prepara a tirar que Dios coja confesado al portero en el portal.

### SANTAMARIA

De Sudamérica vino y ya es famoso en España. ¡Che, no más, vaya una maña que se dan los argentinos!

### BETANCORT

Un canario de Canaria oriundo de Lanzarote que «canta» mucho mejor que un pájaro capirote.

### PUSKAS

No sé si toca el «violino», el contrabajo o el violón, pero en tocando el balón... ¡Vaya un húngaro tan fino!

### DEL SOL

Quando pega una patáa, cualquiera pierde la carma. ¡Josú, mare de mi arma, no es nadie er riño ni náa!

### BUENO

Un muchacho que ha salido del reserva del Madrid y que ya es un adalid por los contrarios temido.

### FELO

Un defensa lateral que come gofio y cazonas y que despeja balones con sapiencia sin igual.

### DOMINGUEZ

Otro gaucho de Argentina, arquero de profesión, que bloca siempre el balón con agilidad felina.

### TEJADA

Lo dieron en la Condal por inservible desecho mas, ¡caray!, ahora está hecho un chico fenomenal.

### VIDAL

Muchacho fuerte y valiente, y con mucho corazón, que es del pentacampeón un puntal muy eficiente.

### PACHIN

Un volante tesonero que reparte los balones como sirve un camarero filetes con champiñones.

### CASADO

Ignoro si está casado o es soltero este chaval, pero no ha de jugar mal cuando a Felo ha desplazado

### BERNABEU

Todos pasan un mal trago con la estabilización. ¡Que llamen a don Santiago! ¡Ahí está la solución!

Arrecife, Octubre de 1961

## Dr. L. J. Ocón y Ocón

Medicina General — Consultas, de 10 a 12  
 León y Castillo, 39 Arrecife de Lanzarote

## Academia ESPICA

Ingreso Magisterio. Cursos y Reválida. Ingreso Bachiller. Bachiller elemental. Ingreso Radiotelegrafistas. Radiotelefonistas. Auxiliares del Cuerpo de Telégrafos. Especialistas del Ejército del Aire. Ingreso Policía Armada.

Para informes.—Sociedad del Puntilla

## Farmacia «VALLS»

(Frente a la estación de gasolina Disa)

Abierta al público desde el pasado 13 de Junio  
 LABORATORIO DE ANALISIS CLINICOS

García Escámez, 1 - Teléfono, 241 - Arrecife de Lanzarote

## Matías Garcías Franquis

Consignatario de buques. Agente de tránsito y aduanas. Importador y exportador de mercancías  
 Fletamentos y Seguros

Servicio entre islas Canarias, costa de Africa y Península

Para informes: Oficina: Quiroga, 4; Teléfono, 29 y 448; Apartado, 16; Dirección: Telegráfica- MAGDRE Arrecife de Lanzarote

